

La Voz de Menorca

DIARIO REPUBLICANO

Año XIV—Número 4.745.

Y número suelto 5 centimos
Número atrasado 10

Subscripción
En la isla al mes.
Resto de España.
Extranjera.

Ptas. 1'50
1'75
2'50

MAHON, MARTES 4 FEBRERO 1919

Administración y Redacción

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

AL DESCUBIERTO

Cogido *El Bien Público* en la trampa que él mismo se preparó con su inconsciencia y su inexperiencia en las luchas periodísticas, trata de hacer creer a sus lectores que con mi intervención no he conseguido el fin que me proponía y que por lo tanto no ha modificado dicho diario su actitud en el asunto que dió origen a mi escrito anterior.

A pesar de sus esfuerzos, el director de aquel periódico firmante del artículo a que aludo, tiene que batirse en retirada y toda la insulsa prosa de cerca de dos columnas no basta para salvarle de su primer mal paso.

De esta aseveración estarán convencidos los que hayan leído *El Bien Público* del viernes, pues en realidad y pese a todas las apariencias, el artículo «Ratificando» es una rectificación a mi persona estampados en su primer escrito, rectificación que aparece disfrazada por falta de hidalguía y nobleza para hablar clara y honradamente. De todos modos, dichos conceptos quedan en esencia modificados por completo. Algo es algo.

Lo ocurrido le servirá de experiencia y otra vez procurará aquel diario no dejarse llevar por la pasión, mala consejera para los que no están en terreno firme y a quienes no asiste la razón.

Ya no dice *El Bien Público* que no tengo conciencia y que trato de arruinar las industrias; ahora se arruinan éstas a consecuencia de mi *dic-tadura*, lo que es muy distinto.

Como se vé, el órgano encubierto de los patronos malos no quiere dejar del todo su presa y aunque de un modo disimulado continúa haciéndome responsable de lo que suceda.

¡Si seré odioso! Con el descubrimiento de *El Bien Público* se han disipado las sombras que envolvían la cuestión de la responsabilidad por la pérdida de industrias en otro tiempo pujantes y prósperas y en lo sucesivo sabrán ya los mahoneses a qué atánerse respecto al particular.

Aquello que se decía de incapacidad comercial, de abandono de intereses, de falta de iniciativa, etc., era vana palabrería. Los verdaderos causantes de la ruina de aquellas industrias y negocios han sido unos pocos agitadores obreros mal avenidos con el orden, que con sus prédicas ponzoñosas pervierten el corazón del obrero. ¿No es verdad, señores de *El Bien Público*?

Desde ahora me siento en parte responsable de las quiebras de *La Menoquina*, *Banco de Mahón*, *Sociedad Anglo Española*, *fábrica de Calafiguera*, etc.

¡Si, tiene razón el diario maurista. Hay que salvar a todo trance las industrias de este país, heridas de muerte desde que en mal hora se fundó la Federación Obrera. Hemos de evitar por todos los medios la tremenda desgracia que se cierne sobre la isla, y como es un deber de patriotismo, los obreros deben ser los primeros en sacrificarse.

Nada de peticiones por muy justificadas que éstas sean, nada de protestas más o menos fundadas y serias. Pacientes y sumisos hemos de sacrificarnos por el bien de nuestras industrias, que tendrán sosegada y próspera vida tan luego los trabajadores dejen de formular demandas.

¿Qué las subsistencias suben? Pa-

ciencia. ¿Que la vida se hace imposible?—Hay que resignarse. Ante todo y sobre todo se deben salvar las industrias aunque sean industrias de hambre.

La falta de alimentación, los apuros diarios de las familias obreras, la tuberculosis, la mortalidad infantil, todo esto son cosas de poca importancia.

A otro asunto, pues no quiero hacerme pesado alargando demasiado las cuestiones.

En su escrito del viernes, *El Bien Público* quiere dar a entender que somos enemigos de la libre emisión de ideas. Nada más lejos de la verdad.

Si el órgano de la gente de orden se hubiera limitado a protestar del paro general, exponiendo su parecer sobre las consecuencias del mismo, nada hubiéramos objetado, no obstante creer muy fuera de lugar y disparatada su opinión en este asunto.

Respetuosos con las ideas de los otros cuando éstas son sinceramente profesadas, ni ahora ni nunca nos sentiremos molestados porque se emitan opiniones distintas de las nuestras. En todo caso lo que haremos será combatir las que consideramos absurdas o perjudiciales.

Ya vé el señor Síntes que no somos como él se figura.

Pero lo que hizo el otro diario, contra toda razón y justicia, fué atropellar a un ciudadano respetado hasta ahora por sus mismos enemigos políticos y a quien nadie, absolutamente nadie—sépalo *El Bien Público*—tiene derecho a calumniar e injuriar diciendo que persigue fines bastardos que nada tienen que ver con las reivindicaciones obreras.

Acostumbrados estos politicastros a decirse mil perrerías en letras de molde, sin que por ello se sientan heridos en su dignidad, no pueden salir de su asombro cuando encuentran al paso un hombre honrado que se defiende de alusiones calumniosas, injuriosas y anónimas.

Al insistir de nuevo en su tema favorito de la política, no hace otra cosa que demostrar el diario de la Cámara Agrícola su incurable ceguera mental que le impide ver lo que ocurre a su alrededor, demostrando también una falta absoluta de comprensión.

Víctimas como nosotros los obreros de las necesidades caseras, esos señores de la clase media son insulsos en grado sumo, y como los loros no se preocupan de estudiar las palabras que pronuncian, las que después de oídas repiten sin darse cuenta.

¡Pobres muchachos!

Toda la larga prosa de *El Bien Público* tiene por objeto halagar a los trabajadores, a los que explotan y aborrecen haciéndoles ver que los inspirados de aquel diario son sus mayores amigos, sin reparar que los obreros mahoneses no se dejan engañar tan fácilmente como aquellos suponen, pues conocen a conciencia quienes son verdaderos amigos y quienes son sus contrarios.

En Menorca todos nos conocemos y no es con literatura barata estilo de *La Acción* como pueden acallarse las protestas de los menesterosos, sino con hechos positivos con obras que pongan de manifiesto la bondad de sentimientos, la nobleza de corazón, el espíritu de sacrificio que no es el que inspira a los que, llamándose cristianos, permiten que en algún pueblo de la isla perdure la más negra esclavitud, como en San Cristóbal, en donde a los obreros del campo se les entrega dos pesetas de jornal por trabajar desde que sale el sol hasta

que se pone sujetos a las inclemencias naturales y al maltrato de sus capataces.

Se necesita atrevimiento para hacer protestas de amor a los trabajadores por parte de quienes procuran por todos los medios cercenarles su y escasa alimentación con tal de aumentar su capital y tampoco tienen reparo en hacer la vida imposible, o tienen el trigo almacenado en espera de venderlo a treinta pesetas la cuartera.

¡Qué sarcasmo!

Es inútil que los señores de *El Bien Público* hagan alarde de unos sentimientos de que están desposeídos. Nadie les cree.

Es inútil también que intenten llevar la discordia entre la familia obrera menorquina, hoy más unida que nunca, tratando de hacer ver que algunos que están a su lado persiguen fines particulares. Tiempo perdido.

Los verdaderos amigos de los trabajadores son aquellos que, siendo carne de la misma carne y perteneciendo a la misma infortunada clase, sufren iguales privaciones que sus hermanos y son víctimas como ellos de las consecuencias de una organización social detestable.

No se esfuerzen aquellos señores en aparentar lo que en realidad no son. Ningún trabajador consciente les creerá.

Durante los cuatro años de guerra los trabajadores menorquines han sufrido lo indecible por causa del aumento exorbitante de las subsistencias.

Ninguno de esos señores que ahora de boquilla se muestran tan compasivos, se ha interesado de verdad por su suerte; al contrario: han procurado con la elevación del precio de algunos víveres oprimir más la argolla que estrangula a los desposeídos de toda fortuna.

Y ahora que trata el trabajador de realizar un pequeño esfuerzo para mejorar su suerte, unido con sus compañeros de infortunio, le salen al paso con fingidas palabras de amor y filantropía.

¡Farsantes!

LUCAS PONS CASTELL

Baleares y la autonomía

Bajo este título publica nuestro estimado colega palmesano de *Almadaina* una crónica de Mahón que nos complacemos en copiar, tanto por lo interesante del tema como por tratarse de la opinión que acerca del mismo dió nuestro estimado amigo don Pedro Pons Síntes al ser consultado por el digno Redactor Corresponsal y también querido amigo nuestro que representaba en esta ciudad al citado importante diario.

He aquí la crónica de referencia: «Salimos en busca de nuestra primera autoridad municipal. Fría es la noche. Pasan rápidos escasos transeúntes embozados hasta los ojos. Del amplio portal de la Casa del Pueblo salen amortiguados rayos de luz que siendo eléctrica, no superan a los de la antigua de petróleo. Efectos del combustible! Interrogamos: ¿Está el señor Alcalde? A la afirmativa, empujamos la puerta vidriera y penetramos en el local donde los ideales republicanos y avanzados tienen su asiento. Abrigado, sonriente y amable como siempre, aunque con un ligero deje de preocupación (¿habrá sido el día de hoy, día de sesión de la



Hoy martes 4 Febrero 1919

A las nueve
A petición de numeroso público que no ha podido asistir a las representaciones de la ópera cinematográfica

TOSCA

se pasará hoy por última vez.
¡Triunfo colosal de BERTINI, SERENA y D'ANTONI!
¡Magnífica interpretación por el SEXTETO!
Estreno de la revista panorámica ALAYOR con vistas de dicha Villa, Monte-Toro, Pont d'en Gil, Barranco de Algendar y Cala de Santa Galdana.

Miércoles 5 Febrero 1919

A las 5 y media y a las 9

Estreno de A TODA VELOCIDAD.
Estreno de AL MAESTRO CUCHILLADA por M. Lesvesque (don Casto).
Estreno del segundo episodio de CODICIAL titulado EL INCENDIO DE LA SELVA.

SEXTETO

NOTA.—El miércoles por la noche será el primer día en que se repartirán en taquilla con toda localidad los CLIPONES ACCION a quien lo solicite.
En breve:—GRAN BAILE JAPONÉS. Valiosos regalos.

Junta local de Subsistencias?) acoge el señor Pons nuestra precesión. Tras sus impúdicos anteojos, revélvase tranquila su mirada, mirada de *bonhomie*, característica del señor Alcalde, que desconoce el no; y como era de esperar accede a la demanda y nos dice:

«El artículo segundo «Baleares y su autonomía» publicado en *La Almadaina* del 11 de enero de 1919 refleja sin duda el general sentir de los menorquines e insencos, en cuanto a lo que debieran ser las relaciones administrativas de las tres islas que forman el archipiélago balear.

Es indudable que cada una de las tres islas debería tener la debida independencia para administrar y distribuir sus propios recursos, sin ingerencias extrañas que son siempre causa de resentimientos y origen de deficiencias, en la buena administración. A los municipios debería dotárseles de los recursos suficientes para el cumplimiento de sus fines, ya que los que actualmente les concede la Ley municipal no bastan para ello.

La solidaridad balear debería formarse para la consecución de todas aquellas mejoras necesarias y comunes a todo el archipiélago, o convenientes a alguna de las tres islas, siempre que, en este caso, el beneficio a que alguna de ellas aspire no causara perjuicio a las restantes.

Si se llegara al convencimiento de que la Diputación provincial no es un organismo de absoluta necesidad para la buena marcha administrativa de los pueblos, debería irse a la supresión de dichas Corporaciones. En otro caso, la modificación de ellas requiere un estudio detenido, del que quizá resultaría que es éste un asunto en el que no caben términos medios y que lo más práctico sería eliminar del mecanismo administrativo esa rueda cuya utilidad tanto se ha discutido.

Desapareciendo los obstáculos que se oponen a que cada una de las tres islas pueda desenvolver sus iniciativas y vivir vida propia, vendría la aproximación moral y material en beneficio de todo el archipiélago.

La vida moderna exige que cada región y cada pueblo se valga de sus propios medios para procurarse una vida ordenada y todo lo próspera posible, sin menoscabo de sus buenas relaciones con el resto del mundo. Para ello es preciso que desaparezca toda ingerencia extraña, creadora de choques que perturban la buena marcha de los pueblos y es causa de injusticias siempre odiosas. La Solida-

dad entre las diversas regiones ha de existir para todo aquello que resulte en beneficio común de ellas y hasta donde no pueda producirse ningún perjuicio para su ordenado desenvolvimiento.

Transcrito literalmente queda lo manifestado por el señor Pons Síntes.

De él nos despedimos agradecidos, saludándole por última vez. Y al separarnos, reaparece el deje de preocupación que notamos anteriormente.

¿Pensará don Pedro en nuevas juntas?

TOSCA EN EL "VICTORIA"

En la hermosa sala de proyecciones de la calle de San Roque volverá hoy a exhibirse la magnificencia, que según dijimos ayer merece calificativo superior al de joya cinematográfica, pues tan riquísima alhaja del arte mudo lleva incrustada la más preciosa y brillante pedrería. Repetimos que los diamantes y perlas que realzan la joya se llaman Bertini, Benetti, Serena, D'Antoni.

Necesitase por parte de los artistas y de la casa editora una ciencia y un conocimiento asombrosos al par que una genialidad sorprendente para que el gesto, los movimientos, las miradas, la acción, los lugares, las decoraciones suplan el lenguaje de tal manera que el film «Tosca» sacude el alma, impresiona, produce emoción más fuertemente que la ópera y con tanta intensidad como el drama recitado por los mejores actores.

Al concurrir a esta grandiosa proyección pudimos notar el efecto intensísimo que produce en los espectadores el desarrollo de la tragedia *La aflicción*, la ira, el espanto, la simpatía, el odio, anhelos, esperanzas, desilusiones, sollozos reprimidos, exclamaciones, amenazas, frases alentadoras, tales estados de ánimo y de tales maneras traducidos hemos podido observar en la concurrencia del *Victoria*. En ocasiones se han batido palmas estrépitosamente.

Consecuencia inmediata: cuando en feliz combinación unos artistas como la Bertini, Serena y D'Antoni, una casa como la César y una empresa como la del *Victoria* consiguen con una cinta suggestionar al público y hacerle pasar por semejantes estados pasionales, ello quiere decir que el film que en esta ocasión es «Tosca»

Teléfono n.º 15

Cine España

Salón de Moda

Local ventilado e higiénico, convenientemente desinfectado

Jueves 6 Febrero 1919. Vermouth extra a las 5 y media

PROGRAMA SELECTO, VARIADO, SENSACIONAL

Arte — Belleza — Elegancia — Finura — Interés

PRECIOSO ESTRENO PANTHER TERCERA JORNADA

Colosal serie.—Argumento emocionante.—Episodios extraordinarios

Título de la tercera jornada: BODAS TRÁGICAS.

Genial interpretación de los artistas: Max Duncan, William Duncan, Diana Loton, Carolina Holloway, Don Carlos Ibarre, C. as Weelcock, Federico Colmar, Walter Rogers, El bandido Carpania, Jorg. Holt, El bandido Puñales, Joe Ryan, El indio Agustín, H. Darrow.

Completarán tan afortunado programa magníficas proyecciones de información e instructivas y un regocijante film.

ATENCIÓN: Próximamente, las selectas exclusivas: PARODIA DE CARMEN POR CHARLOT, MARTES 13 y FROLI-FROLI, creación de la hermosa y elegante actriz americana ALICE BRADY.

En breve: GRAN BAILE NACIONAL.

sus intérpretes y sus editores han llegado al desideratum del arte de las proyecciones movidas.

Muy bien por todos los aludidos. Seguramente la última proyección de «Tosca», proporcionará también esta noche un lleno colosal del que es merecedor el SALÓN VICTORIA.

LA INDIA

Es la mejor crema para el calzado.

Exclusiva en Menorca

Doctor Orfila, número 50.

Trotzki

Trotzki no se llama Trotzki, y no es ruso. Es un judío alemán apellidado Braunstein. Desde que comenzó la guerra entendiéndose con los alemanes. Recientemente, el Departamento de Estado de Washington publicó diversos documentos, cogidos en el domicilio del jefe del servicio de espionaje teutónico en Norte-América, documentos probadores de que Trotzki recibía dinero y órdenes de dicho individuo durante su estancia en los Estados Unidos.

Trotzki estuvo allá por el año 1916 preso en la Cárcel Modelo de Madrid. Cuando estalló la revolución de Marzo en Rusia fué de los primeros en pasar de Suiza al país donde había de imponerse y convertirse en uno de los principales caudillos del terrorismo revolucionario.

Hoy último día de TOSCA en el SALÓN VICTORIA.

Frente a la autonomía

Para combatir las justas aspiraciones de Cataluña, los caciques de la vieja política despliegan todas sus malas artes y ruines procedimientos. Con decir que los catalanes son unos separatistas y ellos unos defensores del trono, todo está arreglado y su conciencia tranquila.

Pero esto es el rebaño. Los viejos pastores no pecan de incomprensión. ¡Cál! Ellos de lo que pecan es de conocer demasiado el asunto, pero... aparentan todo lo contrario.

Más de cuarenta años hace que esos Dato, Sánchez Guerra, Bergamín, etc., mandan, mangonean, caciquean en todos los ámbitos de España; cobran sueldos y cesantías, arriban los pleitos interesantes valiéndose de su influencia, y no faltaba sino que cedieran su sitio a los que quieren administrar y gobernar rectamente, dando la autonomía a cada región!

¿Incomprensión? No; marrullería, mala intención, las viejas artes de los viejos pastores.

Surtido extenso de calzado

Para todos los gustos

F. Vives.—Plaza Arravaleta y calle Wilson

Mala organización social

Copiamos los párrafos siguientes de un artículo inserto en «El Diluvio» de Barcelona y bajo el epígrafe «Morir» y suscripto por Xavier de Zengotitia:

«Una inexplicable confianza singular se difunde con frecuencia entre la Humanidad y es entonces que vemos producirse esas violentas conmociones revolucionarias que tienen a establecer unos nuevos principios convencionales que permitan a todos los seres del Universo gozar las mil satisfacciones y alegrías de la Tierra.

¿Por qué obstinarse cruelmente en

negar el justo derecho de expansión al infeliz desgraciado sin bienes ni ventura?

¡Qué horrible y sombría situación esa espantosa desproporción avarienta de la sociedad actual! Los mismos que no hemos, por fortuna, conocido el horrendo sufrir de la pobreza, debiéramos sentir vergüenza y compasión...

La vida ha de variar; todo debe transformarse, porque si la ominosa existencia de iniquidad presente hubiera de seguir siempre inmutable, si no hubiese esperanza de un porvenir más perfecto, sería preferible no vivir; mejor fuera pasar al estado de quietud imperturbable de la muerte...»

SALON VICTORIA:

TOSCA :: TOSCA :: TOSCA

Escándalo y agresión

Después de anochecido se promovió ayer un gran escándalo en la calle de Santa Cecilia donde un sujeto maltratado de obra a una mujer y la produjo lesiones.

Intervino la guardia civil que detuvo y arrestó al agresor.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

DE NUESTRO CORRESPONSAL Y DE LA AGENCIA RADIO

Crónica Nacional

Barcelona 2 a las 5 20, y 3 a las 5 10 (Recibidas con retraso)

Política y Administración

Fallecimiento

En la República Argentina ha fallecido el joven escritor menorquín, don Vicente Torres Nin.

Dos noticias personales

Madrid.—El ministro de Hacienda señor Calbetón ha experimentado una ligera mejoría.

El conocido socialista señor Besteiro ha marchado a Suiza para asistir a la conferencia internacional de Berna.

El parlamento y la autonomía

Barcelona.—Han regresado los parlamentarios catalanes.

Si estos persisten en la obstrucción en el congreso el gobierno pondrá fin al debate por medio del procedimiento reglamentario llamado de la guillotina.

Politiquilla y personalismos

Madrid.—Durante la enfermedad del señor Calbetón se encargará de la cartera de Hacienda el Ministro de Fomento marqués de Cortina.

Barcelona.—Ha regresado el Diputado por Menorca señor Llanós.

Madrid 3.—El conde de Romanones pasó el día de ayer en el campo.

Conflictos económico sociales

Sevilla.—Se han declarado en huelga los obreros de varios oficios.

Cádiz.—Se teme que se declare la huelga en el arsenal.

Sevilla.—Ha sido clausurada la Casa del Pueblo y han sido detenidos los presidentes de diez y nueve sociedades.

Los detenidos celebraban una reunión clandestina.

Con motivo de estas detenciones hay gran excitación.

Han parado los tranvías.

En Comillas se han declarado en huelga los mineros.

Barcelona 3 a las 22 y 4 a las 5.

El momento político

Madrid 3.—El señor Calbetón esta madrugada ha sufrido un colapso y está en peligro de muerte.

El ministro de la Gobernación, señor Jimeno, continúa mejor y pronto estará bien del todo.

El conde de Romanones está muy satisfecho de la acogida que en el extranjero ha merecido la designación del general Berenguer para el cargo de Alto Comisario de España en Marruecos.

La Mancomunidad de Cataluña reparte miles de ejemplares del Estatuto en catalán y en castellano para difundirlo por toda España.

En la Casa del Pueblo de Madrid

Derrumbamiento

Ayer se desprendió un peñasco de escarpado que da al mar, cerca del matadero.

Las rocas desgajadas cayeron sobre un edificio y hundieron el techo. El local ha quedado en situación peligrosa.

Por parte del señor Arquitecto Municipal se han dictado las precauciones convenientes.

Bertini, Serena y D'Antoni en TOSCA se podrán admirar por última vez HOY EN EL VICTORIA.

Aclaración suplicada

Ayer publicamos un suelto de gaceta en el que se daba noticia de haberse suscitado un escándalo en la calle de la Reina al encontrar una mujer a una hija suya recogida en el Asilo Calabria.

Más tarde se personó en esta redacción la interesada y nos refirió el hecho en la forma siguiente:

Después de serle imposible ver a su hija en el asilo la encontró en la calle y en un arranque de ternura maternal se precipitó sobre ella para abrazarla. Hacía seis años que no se veían ma-

dra e hija. Desconocedores de estos precedentes los testigos presenciales del hecho se pronunciaron en contra de nuestra informante.

A ruegos de esta y en prueba de imparcialidad reproducimos fielmente el relato que precede.

Noticias cortas

Hoy a la hora de costumbre el Ayuntamiento se reunirá en sesión ordinaria que como de segunda convocatoria será válida cualquiera sea el número de concejales que asistan.

JAIME GOMILA

MÉDICO DE SAN LUIS

Consultorio de Medicina general en esta ciudad los lunes, miércoles y viernes, de 11 a 1.

Calle Doctor Orfila, 3.

(Teléfono en San Luis).

m.j.s.

OFERTA.—Ofrécese para trabajar en escritorio, joven, empleado de im-portante casa de esta plaza, por varias horas que tiene disponibles.

Informes, carretera de San Luis número 5.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

El temporal y los vapores

Estamos otra vez bajo el azote de un temporal de lluvias y vientos.

Ayer todo el día sopló violento vendabal N. E. fresquísimo, cayendo a intervalos copioso aguacero.

En el puerto había gruesa marejada y más, naturalmente, al exterior.

Esta mañana disminuyó la violencia del huracán y había cesado la lluvia pero; persiste aún el mal cariz y el frío es intensísimo.

Los vapores correos se hallan detenidos, el «Mahón» en este puerto, el «Ciudadela» en el de su nombre y el «Jaime II» que debía llegar hoy con tina en Palma, de donde debía salir hoy a las cuatro de la mañana, caso de permitirlo el tiempo.

SALON VICTORIA

CAVARADOSI, TOSCA, SCARPIA

SERENA BERTINI D'ANTONI

Último día HOY

Escuela de artes y oficios

Han dado principio las clases de la Escuela de artes y oficios.

El número de alumnos que a las mismas asiste es superior al que permite la capacidad del local asignado.

Por tal causa se ha solicitado permiso para dar las clases en el Instituto lo que ha sido desde luego posible, gracias a la atención del señor Director de este último centro que ha concedido amablemente la autorización solicitada.

Calzado para caballero y para niño

Grandes existencias

F. Vives.—Plaza Arravaleta y calle Wilson

«El Financiero»

El número 950 de este semanario de Madrid publica interesantes trabajos referentes al impuesto sobre circulación de billetes, proyecto de autonomía regional, la hulla negra, y blanca, el hierro y el ferrocarril en el año 1918. Ingresos del Estado en 1918, la Minería en España, reformas de las zonas para la adquisición de trigo, Minería y Metalurgia, reforma del Reglamento para la aplicación de la ley de expropiación forzosa, Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao; Crónicas de París, Londres y Nueva York.

Dividendos de la Azucarera general y del Rio de la Plata, sorteos y amortizaciones, situación de los Bancos emisores de Europa, Impresiones de la semana y otras informaciones y noticias.

se ha celebrado un mitin en favor de los detenidos a bordo del «Pelayo».

Una comisión de monárquicos portugueses ha visitado al conde de Romanones y éste les ha rogado que se ausenten de España si no quieren que se les someta al trato de internados.

Continúa el embrollo en la cuestión de la autonomía. Nadie sabe lo que ocurrirá.

La mayoría de los parlamentarios catalanes han regresado a Madrid.

En la presidencia se ha celebrado un consejo de ministros que ha durado dos horas y en el que se han despachado expedientes y asuntos de trámite.

Se habla de una transacción y el señor Jimeno quiere dejar la cartera de gobernación.

Ha llegado a Marruecos y visitado las plazas de Ceuta y Tetuán el general Berenguer.

Ha sido en todas partes muy bien recibido.

El capital y el trabajo

Continúan sin solucionar las huelgas en Sevilla, Valencia, Alcoy, Córdoba y Cádiz.

El vizconde de Eza ha marchado a Córdoba para intervenir entre los obreros del campo.

De la guerra a la paz

Noticias y comentarios

El príncipe de Serbia

Tolón.—Ha llegado el príncipe heredero de Servia.

Ha sido recibido con aclamaciones.

París.—Procedente de Tolón ha llegado el Príncipe heredero de Servia que viaja de incógnito.

Se le ha ofrecido un banquete en el palacio del Eliseo.

De Inglaterra

Londres.—Las huelgas se extienden por Inglaterra.

El gobierno se mantiene en absoluto neutral y deja que se las enfriendan solo obreros y patronos.

A últimos de mes el Rey de Inglaterra visitará Bruselas.

Rendición.—Incautación

Berlín.—Los grupos de espartacus se han rendido en Bremen y en Cuxhaven.

Vigo.—Han llegado cuatro remolcadores franceses para incautarse de igual número de vapores austriacos.

La conferencia de la paz

París.—La conferencia de la paz acepta las reivindicaciones de territorios solicitados por Rumanía.

Hoy se entablará la discusión sobre este asunto.

Sindicalistas disidentes

Grupos sindicalistas yanquis y belgas han acordado abstenerse de con-

currir a la conferencia internacional de Berna.

Ellos al trono y éste en tierra

Madrid 2.—No obstante las fantasías y conjeturas de los monárquicos todas las informaciones verídicas e imparciales dan por fracasada la tentativa de restauración del trono portugués y por aplastados a los autores.

Madrid 3.—Reafirmada la República de Portugal ha empezado el cerco de Oporto, último refugio de los fracasados y fugitivos conspiradores monárquicos.

Revoltillo

El gobierno de Francia entregará a un consejo de guerra a los especuladores en el ramo de subsistencias.

Las huelgas de Inglaterra continúan igual.

Las «Trade Union» las reprueban.

Se han cerrado los puertos del norte de Portugal.

La cámara francesa de diputados ha celebrado una sesión en honor al Presidente Wilson.

La conferencia de la paz ha estudiado las reivindicaciones a que aspiran los griegos, que son complicadas porque afectan a Turquía, Albania, Bulgaria e Italia.

Todavía no se ha llegado a un acuerdo.

Se ha reunido bajo la presidencia del señor Wilson la comisión que entiende en lo relativo a la sociedad de naciones.

Se dice que Lenine está dispuesto a capitular.

Lotería Nacional

Barcelona 2 a las 5 10.

(Recibida con retraso)

En el sorteo celebrado ayer en Madrid resultaron premiados los números siguientes:

Con 100.000 pesetas

2513.—Madrid, Lérida, Soria

Con 50.000 pesetas

22100.—MAHON

Con 20.000 pesetas

10165.—Tolosa, Barcelona, Torre-vega.

Con 1.500 pesetas

10386 26782 3379 1955 29575

8184 14165 21221 19306 7981

Telegramas de «La Marítima»

Ciudadela.

Continúa mal tiempo; mar gruesa; «Ciudadela» suspende salida hasta mañana hora itinerario.—Canet.

* Palma.

«Rey Jaime II» suspende salida hasta cuatro madrugada.—Lisena.

Tipografía Malidnesa.—Calle Nueva